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ЧТО ТЫ ЗНАЕШЬ 
О СВОЕМ ТОВАРИЩЕ?

На предмайском пахте

БЫВАЕТ еще иной раз так. 
Работают два комсомольца 
за соседними станками или 

вместе живут в общежитии, а 
спроси одного из них: «О чем меч
тает товарищ? К чему стремит
ся?». И не получишь ясного, вра
зумительного ответа. В лучшем 
случае скажет, на сколько процен
тов сосед выполняет норму, где 
учится, посещает или не посеща
ет комсомольские собрания.

А если случится с одним что- 
нибудь из ряда вон выходящее, 
Для другого это—полная неожи
данность. Он будет ходить и 
удивляться: «Как же так. Хоро
шим парнем все считали и вдруг, 
на вот тебе, оказался каким». И 
невдомек, что часть вины за про
исшедшее падает на него, как на 
человека, который мог предосте
речь товарища от неверного шага.

Поучительный в этом отношении 
факт произошел в Камышлове. 
Недавно бюро горкома ВЛКСМ 
рассматривало персональное дело 
слесаря вагонного участка Дмит
рия Солдатова. Молодой рабочий 
чувствовал себя неловко. Видно 
было, что он глубоко взволнован 
тем, что его обсуждают на бюро.

В чем же виноват был Дмитрий 
Солдатов?

Как объяснил член комитета, 
Солдатов редко посещает -заня
тия в политкружке и сбегает с 
общих комсомольских собраний. 
За это и вынесли ему первое и су
ровое взыскание—строгий выговор 
с занесением в учетную кар
точку.

Как же допустили комсомольцы 
вагонного участка, что их товарищ, 
трудолюбивый, хороший производ
ственник нарушил требования 
Устава?

Дмитрий рассказал членам бю
ро, что живет с семьей не в горо
де, а в деревне Леготино и ему 
трудно ежедневно туда добирать
ся. На переходы тратит он много 
времени.

Рядом с Дмитрием работает 
Петр Ошивалов, секретарь цехо
вой комсомольской организации. 
Он не пытался поговорить с Сол
датовым по-товарищески, узнать, 
как и где он живет, в чем нуж
дается, наконец, почему не при
сутствует на общих собраниях. 
Не заинтересовались и другие 
комсомольцы. А Дмитрий, видя, 
что товарищам безразлично все,

Поточно-автоматическая линия 
на заводе „Свердкабель“

Многие, очевидно, видели снимок 
Электрического трактора. Высоко над 
его корпусом поднялась стрела, от кото
рой отходит толстый кабель. К шагаю
щему экскаватору также тянется ка
бель Изготовляют их кабельные заводы. 
Один из них — «Свердкабель».

Производство кабелей начинается в 
фезинозаготовительном цехе. Условия 
труда здесь тяжелые В помещении 
много пыли, грязи. И избежать этого 
очень трудно, ибо все процессы прохо
дят открыто, а дело приходится иметь 
с сыпучими материалами — мел, тальк, 
сажа, каолин.

В цехе очень слаба механизация, ка
чество продукции часто бывает низким.

Инженер, директор завода «Свердка- 
бель» Иван Васильевич Куранов давно 
думал над тем, как устранить это. Он 
работал над этой проблемой шесть лет. 
И вот поиски инженера-новатора увен
чались успехом. Создана поточно-авто

что касается его личной жизни, 
не решился сам подойти к Ошива- 
лову и сказать о том, что ему 
необходима квартира в городе, 
что без этого он не может нор
мально учиться и активно участ
вовать в общественной работе.

Случай с Дмитрием Солдатовым 
и подобные этому факты, которые 
можно встретить в некоторых 
первичных организациях, говорят 
о том, что комсомольцы бывают 
иногда невнимательны к своему 
товарищу, проявляют бездушие. 
Они забывают порой, что чут
кость и отзывчивость неотъемле
мо связаны с обликом передового 
советского человека, с обликом 
члена ленинско-сталинского ком
сомола.

Член ВЛКСМ, если он всей ду
шой болеет за состояние дел в 
организации, не может быть рав
нодушным к тому, как его това
рищ учится и работает, что чи
тает, с кем дружит. Заметив недо
статки, такой комсомолец открыто 
укажет на них, не побоится «ис
портить» приятельских отноше
ний. Он постарается повлиять на 
товарища, оказать ему необходи
мую помощь.

Если комсомольцы знают о 
юноше или девушке не только ан
кетные данные, а гораздо боль
ше—запросы, наклонности, стрем
ления, положительные и отри
цательные черты в характере, — 
они помогают товарищу духовно 
расти, находят для него посиль
ное и увлекательное общественное 
поручение, постоянно оберегают 
от крупных промахов. В такой 
организации, дружной и сплочен
ной, жизнь всегда бьет ключом, 
и нарушения внутрисоюзной или 
трудовой дисциплины составляют 
редкость.

Когда молодой рабочий, колхоз
ник, специалист чувствует все 
время заботу и поддержку со сто
роны товарищей, у него появляет
ся больше уверенности в своих 
силах, желание работать и учить
ся лучше и лучше. Он тогда боль
ше требовательности предъявляет 
к себе, критически оценивает каж
дый свой шаг, каждый поступок.

Поэтому каждый комсомолец 
должен еще и еще раз спросить 
себя: «А все ли я знаю о своем 
товарище? Чем еще могу ему 
помочь?»

матическая линия по производству изо
ляционной и шланговой резины.

Поточно-автоматическая линия устра
няет запыление цеха, улучшает условия 
труда рабочих. Многие механизмы лик
видируют ручной труд. Автоматика по
зволяет выдавать продукцию высокого 
качества, ибо составные части материа
лов поступают в резиносмеситель всег
да в одинаковом количестве.

Коллектив завода горячо отнесся к 
идее создания поточно-автоматической 
линии. С особенным энтузиазмом тру
дились на строительстве молодые элек
тромонтажники Игорь Славцов, Василий 
Ряпосов. Более двух норм ежедневно да
вала молодежная бригада сварщиков 
Николая Михайлова. '

Недавно был проведен пробный пуск 
линии на холостом ходу. Испытание да
ло хорошие результаты.

И. САВЧЕНКО.

Профессия проходчика — одна из 
ведущих шахтерских профессий. Про
ходчики открывают общее наступление 
шахтеров на месторождение угля, они 
проходят стволы шахт, штреки и квер
шлаги, которые позволяют забойщикам 
приступить к добыче. От четкой и сла
женной работы проходчиков зависит 
успешная работа шахты.

Перед коллективом шахты Егоршин- 
ского угольного месторождения «Клю
чи 1—3» была поставлена задача — 
расширить фронт работ, так как стране 
требовалось все больше и больше топли
ва. Необходимо было начать ' добычу 
угля на большей глубине. А для этого 
надо было углубить ствол шахты с гори
зонта 170-го до горизонта 240-го. Это 
нужно было сделать быстро, чтобы 
ускорить ввод ■ мкплуатацию нового 
горизонта.

Кто справится с этой за
дачей? На кого можно поло
житься? Выбор пал на мо
лодого проходчика Ивана 
Делегойдцна.:.

Иван приехал в город 
Артемовский четыре года 
тому назад из деревни Ко- 
лыбелви, Воронежской об
ласти« Немногие жители 
этой деревни видели шах
ту. О славном труде шахте
ров знали они преимущест
венно по книгам и кино
фильмам«

Молодому колхознику 
Ивану Делегойдину нрави
лась работа мужественных 
людей, добывающих уголь 
из земных недр. И когда 
ему предложили поехать 
на учебу, чтобы овладеть профессией за
бойщика, он с радостью согласился.

В городе Артемовском он стал учени
ком школы ФЗО Ке 50. Здесь Иван в 
течение шести месяцев занимался упор
но и настойчиво. В группе мастера, ста
рого шахтера тов. Лебедкина он был 
одним из лучших учеников. Никто так 
хорошо не знал устройства отбойного 
молотка и наиболее правильных спосо
бов работы им, как Делегойдин. С от
личными результатами окончил он шко
лу ФЗО и получил назначение на шахту 
«Ключи 1—3».

В это время на шахте намечались 
большие подготовительные работы, и за
бойщиком Ивану работать не приш
лось: молодой выпускник был назна
чен проходчиком.

Проходчику приходится иметь глав
ным образом дело с породой, а не с уг
лем. Поэтому Иван должен был освоить 
работу перфоратора. С присущей ему 
энергией и упорством он справился с 
этой задачей.

Первые же результаты работы моло
дого проходчика обратили на себя вни
мание коллектива шахты, а * вскоре и 
всего района. Ни одна минута рабочего 
времени не расходовалась у молодого 
рроходчика бесцельно Отличное знание 
перфоратора, правильное использование

—5 Москву, на совещание ------ —
Завтра в Москве начнется сове

щание молодых угольщиков страны, 
созываемое ЦК ВЛКСМ я Мини
стерством угольной промышленно
сти. Участники совещания обсудят 
вопросы, связанные с перспектива
ми развития угольной промышлен
ности в новой пятилетке.

17 апреля из Свердловска в Моск
ву на совещание выехала делега
ция нашей области в составе 22 че
ловек. Среди участников совеща
ния — молодые специалисты, про
ходчики, забойщики, машинисты экс
каваторов. Они будут представлять 
на совещании молодых стахановцев- 
угольщиков области.

Представителям нашей области 
1 есть о чем рассказать на совеща- 
' «ни. С начала пятилетки машинист 
( экскаватора треста «Вахрушев- 
МЕлышев выдал 

170 эшелонов 
юмольца забой- 
винуголь» В а си
льный план вы- 
■центов. Став на 

она выполняет 
) процентов.

ра, где помощ- 
13 бота ет комсо- 
'шкии, считается

ДОСРОЧНО!
его, желание работать все лучше и луч
ше позволили молодому рабочему еже
месячно перевыполнять норму'.

Вскоре его поставили во главе ком
сомольско-молодежной бригады проход
чиков, которой и поручили ответствен
ную работу — углубить ствол шахты...

Бригадир посоветовался со своими то
варищами, членами бригады Виктором 
Шайдуровым, Степаном Плоцким, Бо
рисом Порушкиным, Владимиром Фили
моновым. Они решили углубить ствол 
досрочно. Договорились также вызвать 
на социалистическое соревнование 
бригаду проходчиков шахты «Буланаш 
1—2». И работа закипела.

Замеры маркшейдеров показывали, 
что бригада перевыполняет план про
ходки. Но как еше ускорить проходку? 
Эту задачу поставил перед собой брига
дир. Все было учтено, ни минуты не 

простаивали рабочие без дела.- Но, мо
жет быть, еще что-нибудь не учли? Нель
зя ли, например, увеличить глубину шпу
ра? Эта мысль показалась Ивану интерес
ной. Бурозаправочная снабдила бригаду 
удлиненными бурами, и глубина 
шпуров была увеличена с 1 метра 
20 сантиметров до 1 метра 80 сантимет
ров.

В связи с увеличением глубины шпу
ров скорость проходки значительно воз
росла. Задание по углублению ствола 
было выполнено досрочно. Молодые 
проходчики были награждены почетны
ми грамотами Министерства угольной 
промышленности.

Комсомольско-молодежная бригада 
Делегойдина борется за то, чтобы свой 
пятилетний план выполнить в три с по
ловиной года.

В предмайские дни молодые проход
чики работают с особым подъемом.

Досрочно закончив проходку квершла
га, выполнив мартовскую норму на 
120 процентов, молодые шахтеры при
ступили сейчас к проходке гезенка«

В честь великого праздника проходчи
ки взяли обязательство вести проходку 
форсированным способом, чтобы выпол
нить месячный план к 25 апреля.

К ПАВЛОВ, 
г. Артемовский. Е МУРЗИН:

лучшим на первом разрезе в тресте 
«Волчаискуголь». Квартальный план 
он завершил на 130 процентов, а в 
предмайские дни ежесменно дает 
полторы нормы. На 140—150 про
центов выполняет норму комсомолец 
штукатур треста «Свердловскуголь» 
Аркадий Останин.

Николай Адушкин, Василий Щу
пов, Аркадий Останин едут в Моск
ву впервые. Они мечтают побывать

9 тысяч тонн угля
сверх плана

Недавно за высокие трудовые успехе 
Министерство угольной промышленности 
СССР и ЦК профсоюза угольщиков 
присвоили знатному экскаваторщику 
треста «Вахрушевуголь» комсомольцу 
Василию Варягину почетное звание — 
«Лучший машинист экскаватора Мини
стерства угольной промышленности 
СССР». Радостная весть вызвала новый 
прилив творческих сил и энергии. Ва
силий Варягпн, подсчитав свои возмож
ности и резервы, принял повышенное 
социалистическое обязательство.

Горняцкое слово нерушимо. Став на 
предмайскую стахановскую вахту, Васи
лий Варягин за пятнадцать дней апреля 
отгрузил свыше 9 тысяч тонн сверхпла
нового топлива.

Вдохновенно трудятся в эти дни траас- 
мортники. В апреле они обязались пере
везти доподнительно к четырехмесячиой 
программе не менее 100 эшелонов топ
лива,» 150 тысяч кубометров горной мас
сы и ускорить оборот вагонов на 0,5 
часа«

Изо дня в день наращивает темпы ра
боты коллектив вагонного депо транс
портного управления, возглавляемый мо
лодым специалистом Александром Анд
реенко. Здесь нет ни одного рабочего, 
выполняющего сменные задания ниже, 
чем на 140—160 процентов.

В. могилкин.

В счет следующего 
месяца

Молодые угольщики Волчанки бо' 
рются за досрочное выполнение пред
майских обязательств. Одним из пер
вых выполнил свое слово машинист экс
каватора четвертого разреза Михаил 
Жданов. Уже в первой половине апреля 
он погрузил сверх плана около пяти ты
сяч тонн высококачественного топлива.

Восьмого апреля завершил четырехме
сячную программу коллектив первого 
вскрышного разреза. Сейчас он работает 
в счет следующего месяца. Высоких по
казателей достигла здесь молодежная 
смена гарного мастера Аркадия Ка
ретникова. Ее ежедневная производи
тельность — 190 процентов.

В ЩЕННИКОВ.

в музее подарков И В. Стаяяяу, 
на Красной площади

* * *
НА СНИМКЕ: участники пред

стоящего совещания Геннадий Елы- 
шев, Николай Адушкин, Аркадий 
Останин, Василий Щупов и помощ
ник начальника участка шахты «Бу- 
лапаш 3» треста «Егоршипуголь» 
Иван Банкин,

Снимок И. Пашкевича.



II ПЛЕНУМ СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМА ВЛКСМ
15—16 апреля преходил второй пле

нум Свердловского областного комитет^ 
ВЛКСМ. Первым обсуждался вопрос о 
состоянии воспитательной работы в мо
лодежных общежитиях. С докладом по 
этому вопросу выступил секретарь об
кома комсомола тов. Нарбутовских.

Докладчик подчеркнул, что сейчас пе
ред комсомолом стоят большие задачи 
но коммунистическому воспитанию мо
лодежи. Политико-воспитательная рабо
та должна вестись на высоком уровне и 
отвечать требованиям XIX съезда Ком
мунистической партии.

— Комсомольские организации и их 
руководители, — продолжал тов. Нар
бутовских, — не должны забывать, что 
десятки тысяч юношей и девушек боль
шую часть своего времени проводят в 
общежитиях, которые являются для них 
родным домом. Молодой рабочий, про
живающий в общежитии, вправе тре
бовать от комсомольской организации 
ваботы о своем быте, организации по
вседневной политико-воспитательной 
работы.

Далее докладчик привел несколько 
положительных примеров. Он отметил, 
что правильно подбирает кадры воспи
тателей Молотовский райком ВЛКСМ 
г. Свердловска, хорошо налажена вос
питательная работа в некоторых обще
житиях Серовского металлургического 
завода, в общежитии № 17 первоураль
ского Новотрубного завода и других.

— Вместе с этим во многих общежи
тиях области,—заявил докладчик,—по
литико-воспитательная работа находит
ся в запущенном состоянии. Редко и 
бессистемно читаются доклады и лек
ции, слабо еще пропагандируются ма
териалы XIX съезда партии. Для юно
шей и девушек мало устраивается так
же бесед по вопросам коммунистической 
морали, по разоблачению звериного об
лика американского империализма. 
Часто можно встретить досадные факты, 
когда в результате беспечного отноше
ния некоторых комсомольских руково
дителей к идеологической работе, лек
ции и доклады слабы в теоретическом 
отношении, носят оторванный от прак
тической деятельности молодежи харак
тер. Недостаточно используются в вос
питательной работе газеты и журналы.

Наша задача состоит в том, го
ворил докладчик, чтобы принять все 
меры к организации действенной лек
ционной и агитационной работы. Для 
этого нужно закрепить каждое обще
житие за цеховой комсомольской орга
низацией предприятия и возложить на 
нее всю ответственность за содер
жание политико-воспитательной рабо
ты. Необходимо также, чтобы к чте
нию лекций привлекались лучшие 
пропагандисты, партийные, хозяйствен
ные и комсомольские работники. Кро
ме того, в каждом общежитии следует 
развернуть широкую пропаганду книги, 
добиться, чтобы везде были библиотеч
ки-передвижки. Горкомам и райкомам 
следует организовать при городских и 
районных клубах подготовку кадров би
блиотекарей и массовиков-затейников 
для молодежных общежитий и прово
дить в каждом общежитии не менее 
двух молодежных вечеров в месяц, об
ращая главное внимание на идейную 
направленность и воспитательное зна
чение этих вечеров.

Огромную роль в воспитательной ра
боте призваны играть культурно-бы
товые советы. Однако некоторые коми
теты ВЛКСМ, горкомы и райкомы ком
сомола мало уделяют внимания деятель
ности культурно-бытовых советов и 
старост комнат, не проводят с ними со
вещаний, не обсуждают вопросов, свя
занных с улучшением их работы.

Секретарь обкома подробно остано
вился и на работе воспитателей обще
житий. Он отметил!, что горкомы и рай
комы комсомола не всегда принципиаль
но подходят к подбору кадров воспи
тателей, нередко доверяют важ- 

„ ное дело людям, не способным справить
ся с работой по коммунистическому вос
питанию молодых рабочих.

Все эти недостатки привели к круп
ным промахам в идеологической работе 
с молодежью. Среди юношей и девушек 
можно встретить факты безобразного 
поведения в общежитиях, случаи пьян
ства и хулиганства.

Заканчивая свой доклад, тов. Нарбу
товских заявил, что у нас немало об
щежитий, где хорошо ведется воспита
тельная работа. Распространить этот 
опыт — долг областной комсомольской 
организации.

— Мы должны принять все меры к 
тому, — заключил, он, — чтобы реши
тельно улучшить воспитательную рабо
ту в общежитиях и тем самым значи- 
телыю^ поднять уровень идеологической 
работы среди комсомольцев и молодежи 
области.

■й ☆ ☆

В прениях по докладу тов. Нарбутов
ских первым выступил секретарь Пер
воуральского горкома комсомола тов. 
Манахов. Он сказал, что в ряде обще
житий города неудовлетворительно ве
дется воспитательная работа, редко чи
таются лекции и доклады, не устраи
ваются вечера отдыха молодежи, не ра
ботают агитаторы. В некоторых обще
житиях Новотрубного заводи жильцы не 
обеспечены необходимым инвентарем. 
Эти недостатки объясняются прежде 
всего тем, что горком комсомола и ко
митеты ВЛКСМ предприятий еще слабо 
используют многообразие форм полити
ко-воспитательной работы среди моло
дежи, недостаточно остро ставят во
просы перед хозяйственными руководи
телями. Далее выступающий критико
вал лекторскую группу обкома комсомо
ла за слабую работу и секретарей обко
ма комсомола за то, что они не высту
пают с лекциями и докладами перед 
молодежью. Заканчивая выступление, 
тов. Малахов указал, что газета «На 
смену!» мало распространяет пбтэжи- 
тельный опыт воспитательной работы в 
м о л од е ж н ы х об ще ж ити я х.

Следующим слово взял секретарь 
Каменск-Уральского горкома комсомола 
тов. Ксротков, который также критико
вал работников обкома за то, что они, 
бывая на местах, не читают для моло
дых производственников лекций и до,- 
кладов. Отдел пропаганды и агитации 
слабо руководит лекционной работой, 
мало разрабатывает лекций и докладов 
для молодежи.

Комсорг ЦК ВЛКСМ на Серовском ме
таллургическом заводе тов. Никифоров 
заявил, что воспитательная работа в 
общежитиях может улучшиться тогда, 
когда цеховые бюро будут по-настояще
му руководить деятельностью культур
но-бытовых советов общежитий. Секре
тари и члены цеховых бюро должны 
регулярно бывать на заседаниях сове
тов, помогать им составлять планы ра
боты, подсказывать, как лучше прове
сти то или другое мероприятие. Кроме 
того, активисты сами должны участво
вать в их проведении. Далее тов. 'Ники
форов говорил о плохом подборе кадров 
воспитателей. Часто эту должность за
нимают люди, которые не умеют и не 
могут вести воспитательную работу. 
Этот недостаток необходимо устранить в 
самое ближайшее время.

Об этом же говорил и секретарь Кар
пинского горкома комсомола тов. Конд
ратьев.

Многие воспитатели, сказал .он, 
не имеют достаточного опыта и строят 
воспитательную работу примитивно, по 
шаблону. Часто она сводится к прове
дению собраний жильцов и коллектив
ному посещению кино. А интересных 
мероприятий в общежитиях бывает ма
ло. Редко проходят молодежные вечера, 
не устраиваются экскурсии на пред
приятия, в соседние города. Не рабо
тают такие кружки, как технический, 
литературный, не проводятся читатель
ские конференции по прочитанным кни
гам. А это бывает потому, что многие 
воспитатели не умеют правильно 
строить работу. Поэтому необходимо 
очень серьезное вмешательство комсо
мольских организаций.

Выступившая в прениях вое питатель 
общежития № 17 первоуральского Но
вотрубного завода тов. Гагилева поде
лилась опытом своей работы. Она рас
сказала о том, что активисты помогают 
ей готовить и проводить различные ме
роприятия. В общежитии есть совет 
красного уголка, который устраивает 
читательские конференции, коллектив
ные читки газет и журналов, тематиче
ские вечера молодежи. Недавно в крас
ном уголке проходил вечер на тему: 

«Нас вырастил любимый Сталин». К 
подготовке этого вечера совет красного 
уголка привлек много молодых рабочих, 
проживающих в общежитии. Одни 
оформляли красный уголок, другие 
подбирали литературу о товарище 
Сталине. Накануне вечера была выпу
щена специальная стенная газета. 
Драмколлектив подготовил к постанов
ке небольшую пьесу. Такие-вечера про
водятся в общежитии нередко. В крас
ном уголке молодые рабочие часто слу
шают лекции и доклады на темы о ком
сомоле, о партии и другие, которые 
также организует совет красного уголка.

— Это очень помогает нам,—закан
чивает тов. Гагилева, — воспитывать 
у молодежи коммунистическое сознание, 
уважение к правилам социалистическо
го общежития.-

•Тов. Попов, секретарь Ирбитского 
райкома ВЛКСМ, в своем выступлении 
говорил о воспитательной работе в мо
лодежных общежитиях лесной промыш
ленности. Здесь очень плохо налажено 
культурное обслуживание молодежи. В 
общежитии не всегда бывают газеты, 
книги, нет радио. Райком примет все 
меры к тому, чтобы наладить полити
ко-воспитательную работу.

— В своем докладе тов. Нарбутовских 
ничего не сказал о тех общежитиях, где 
нет освобожденных воспитателей, — 
начал свое выступление секретарь Верх- 
не-Пышминского горкома комсомола 
тов. Баженов, — то есть, в которых 
всю политико-воспитательную работу 
ведет комсомольский актив. А об этом 
следует сказать, ибо в большинстве об
щежитий нет освобожденных воспита
телей. Здесь комсомольские, организа
ции особенно много внимания должны 
уделять работе культурно-бытовых со
ветов. Кроме того, необходимо принци
пиально ставить вопросы улучшения 
быта молодежи перед хозяйственными, 
профсоюзными и партийными организа
циями, добиться, чтобы начальники це
хов, мастера, начальники участков 
чаще бывали в общежитиях, помогали 
в работе комсомольскому активу. С 
этой задачей мы еще не справились.

Об улучшении культурного обслужи
вания молодежи и укреплении связей 
бытовых советов общежитий с цеховы
ми комсомольскими организациями гово
рили секретарь Дзержинского райкома 
ВЛКСМ г. Нижнего Тагила тов. Стрель
цов и секретарь Каменск-Уральского 
горкома комсомола тов. Верещагин.

Тов. Верещагин подчеркнул также, 
что соревнование за лучшую комнату и 
за лучшее общежитие часто проводится 
формально и не приносит никакой 
пользы.

Эту мысль поддержал и секретарь 
Нижне-Тагильского горкома комсомола 
тов. Коробков.

В прениях по докладу тов. Нарбутов
ских выступили также бывший секре
тарь Молотовского. райкома комсомола 
г. Свердловска тов. Кирсанов, секре
тарь Чкаловского райкома ВЛКСМ 
г. Свердловска тов. Безкорэвайная и 
комсорг ЦК ВЛКСМ на Уральском алю
миниевом заводе тов. Илларионов.

После этого пленум принял решение, 
обязывающее комитеты ВЛКСМ, райко
мы, горкомы и бюро обкома комсомола 
принять все необходимые меры для 
улучшения политико-воспитательной и 
культурно-массовой работы в молодеж
ных общежитиях.

* * *

Но второму вопросу—«Об участии 
комсомольских организаций г. Каменск- 
Уральского в работе ДОСААФ» с докта- 
дом выступил секретарь Каменск- 
Уральского горкома комсомола тов. Ве
рещагин и с содокладом—заведующий 
физкультурным отделом обкома ВЛЮМ 
тов. Иванов.

В докладе отмечалось, что комсо
мольские организации города проделали 
некоторую работу по вовлечению ком
сомольцев и молодежи в члены Добро
вольного общества содействия армии, 
авиации и флоту. По сравнению с 

1952 годом организация ДОСААФ вы
росла почти вдвое. Вопросы оборонной 
работы обсуждались на комсомольских 
собраниях, активах, заседаниях бюро и 
комитетов. Несколько улучшилась и 
устная пропаганда военных знаний и 
задач общества. За три месяца этого 
года на заводах и в учебных заведени
ях города прочитано более 250 лекций 
и докладов. Несколько оживилась рабо
та досаафовских клубов и кружков. 
В городе работают сейчас восемь кино
лекториев. г

В докладе и содокладе критикова
лись серьезные недостатки, которые 
тормозят дальнейшее развитие оборонно- 
массовой работы среди молодежи.

Бюро горкома ВЛКСМ по существу не 
направляло районные комитеты и пер
вичные комсомольские организации на 
развитие досаафовской работы. Синар
ский, Советский, Красногорский рай
комы ВЛКСМ стояли в стороне от этого 
важного дела. Группы докладчиков гор
кома, райкомов, комитетов ВЛКСМ про
мышленных предприятий за прошлый и 
текущий годы не разработали ни одной 
лекции или беседы на оборонные темы. 
Лекции и доклады читались, главным 
образом, работниками ДОСААФ. Не обоб
щался и не распространялся опыт луч
ших организаций ДОСААФ. Большинст
во комсомольцев алюминиевого технику
ма — члены добровольного общества. 
Здесь неплохо работают кружки, ча:то 
проводятся интересные массовые меро
приятия. Горкому и Красногорскому 
райкому ВЛКСМ надо было бы обобщить 
опыт хорошей организации и перем’’.к 
его другим. Цо этого не было сделано. 
Все массовые оборонные мероприятия 
в Каменск-Уральском проходили без 
деятельного участия комсомольских ор
ганизаций. Комсомольцы не проявляли 
инициативы в строительстве тиров и 
других сооружений. Горком ВЛКСМ и 
его физкультурный отдел не учили се
кретарей первичных организаций прак
тике руководства досаафовской рабо
той.

В прениях по второму вопросу вы
ступило 14 человек.

Секретари Таборинского, Синячихин- 
ского райкомов ВЛКСМ тт. Хромцов и 
Богданов критиковали работников об
кома ВЛКСМ, которые, бывая в райо
нах и городах области, не интересуются 
постановкой оборонно-массовой рабо
ты, не оказывают помощи комитетам 
ВЛКСМ. Особенно отстает досаафовская 
работа в сельской местности, где очень 
плохая материально-техническая база. 
Поэтому на сельские организации 
ДОСААФ надо обратить серьезное вни
мание, помочь им по-настоящему орга
низовать работу.

Секретарь комитета ВЛКСМ . Урал- 
химмашзавода тов. Бунин, выступая в 
прениях, поделился опытом совмест
ной работы комитетов комсомола и 
ДОСААФ.

Тов. Кормин, секретарь Еланского 
райкома ВЛКСМ, резко критиковал об
ластной комитет ДОСААФ за неправиль
ный, неумелый подбор кадров. ¿Некото
рые председатели городских и районных 
оргкомитетов добровольного общества не 
умеют организовать молодежь, бездель
ничают, совершают аморальные про
ступки. Н все это проходит мимо об
ластного оргкомитета.

Аспирант Уральского политехниче
ского института тов. Псручинов гово
рил, что имеющиеся возможности для 
развития оборонно-массовой работы в 
районах и городах не используются. В 
области есть замечательные водные 
бассейны, позволяющие создавать круж
ки по плаванию, гребле и т. д., в каж
дом населенном пункте можно по
строить простейшие тиры и другие соо
ружения. Нехватает только инициати
вы комсомольских организаций.

Секретарь Свердловского городского 
комитета ВЛКСМ тов. Важенин сказал:

— Серьезным недостатком в дея
тельности комсомольских и досаафлв- 
ских организаций является то, что пер
вые сваливают вину за развал в работе 

на комитеты ДОСААФ, а вторые, наобо
рот, на комитеты ВЛКСМ, в то время" 
как нужны совместные усилия для все
стороннего развития оборонно-массовой 
работы.

Далее тов. Важенин говорит, что од
на из основных задач комсомольских 
организаций — это вести широкую 
пропагандистскую работу по вовлечению 
молодежи в члены добровольного обще
ства. Требует значительного улучшения 
п наглядная агитация. Сейчас почти ни
где не встретишь ярких лозунгов и 
плакатов, призывающих юношей и де
вушек овладевать военными знаниями, 
нет фотовитрин на оборонные темы, в 
кинотеатрах и клубах редко демонстри
руются фильмы, популяризирующие 
ДОСААФ. Комсомольские организации 
еще мало привлекают бывших воинов 
Советской Армии для руководства круж
ками и командами. А это необходимо де
лать. Они могут оказать большую по
мощь в подъеме досаафовской работы в 
городе и на селе.

Председатель областного комитета 
ДОСААФ тов. Меньшов говорил о том, 
что для подъема работы организаций 
добровольного общества необходимо 
умножить его ряды. Везде—на заводе 
и в учебном заведении, колхозе и 
МТС должны создаваться различные 
кружки и команды.

— Бюро Каменск-Уральского город
ского комитета ВЛКСМ, его секрета
ри, — сказал в своем выступлении се
кретарь обкома ВЛКСМ тов. Лебедев,— 
недооценивают оборонно-массовую рабо
ту, забывают один из ответственных 
участков комсомольской работы.

Затем тов. Лебедев говорит о том, что 
первейший долг молодежных вожаков 
города добиться такого положения, 
чтобы в 1953 году все комсомольцы 
и большинство молодежи Каменск- 
Уральского были членами добровольного 
общества.

— Первичные организации, — гово
рит далее тов. Лебедев, — центр всей 
оборонно-массовой работы. Поэтому надо 
все. время заботиться об укреплении 
организаций ДОСААФ, рекомендовать в 
состав руководящих органов лучших 
комсомольских работников и активи
стов. Следует обратить серьезное вни
мание на авто-мотоспорт, для развития 
которого у нас есть все возможности. 
Надо как можно больше проводить раз
личных массовых мероприятий, походов, 
игр, спартакиад. Уже сейчас необходимо 
вести широкую подготовку к Всесоюз
ной спартакиаде первичных организа
ций ДОСААФ. Комсомольские организа
ции должны провести это массовое ме
роприятие под лозунгом: «Все комсо
мольцы, каждый юноша и девушка — 
у част н и к и Спартак та ды!».

В прениях выступили также секре-, 
тарь Верхотурского райкома ВЛКСМ тов. 
Горицкий, секретарь Синарского райко
ма ВЛКСМ тов. Бердников, секретарь 
Арамильского райкома ВЛКСМ тов. 
Уралова, зам. председателя областного 
оргкомитета ДОСААФ тов. Крыжевич и 
другие.

По обсужденному вопросу пленум 
областного комитета. ВЛКСМ принял раз
вернутое решение.

* * *

Далее пленум заслушал информацию 
секретаря обкома комсомола тов. Ост- 
рсвского о том, как бюро обкома ВЛКСМ 
выполняет критические замечания и 
предложения делегатов VIII областной 
комсомольской конференции.

Тов. Островский отметил, что бюро 
обкома, учитывает в своей работе заме
чания делегатов конференции. В част
ности, проведены семинары секретарей 
горкомов и райкомов ВЛКСМ, на заседа
ниях бюро обсуждались наиболее важ
ные вопросы по коммунистическому вос
питанию молодежи. Но вместе с этим 
некоторые предложения делегатов оста
лись еще не выполненными.

Пленум принял информацию тов. 
Островского к сведению и предложил 
бюро обкома комсомола в дальнейшем 
все замечания, высказанные делегатами 
на VIII областной конференции, портпо. 
рить в жизнь.



их действия. Некоторые члены это-
1. В мастерских

Пахнет столярным клеем. Кругом — 
желтоватые ленточки стружки. Эго 
столярная мастерская Свердловского пе
дагогического института. За верстака
ми. уверенно работая рубанками, что- 
то ^терит группа студентов физико- 
математического факультета. Другие 
находятся в соседней комнате, где рас
положены токарные и слесарные стан
ки, стоят электропаяльники.

Здесь студенты физико-математиче
ского факультета Свердловского педа
гогического института учатся основным 
видам работ по дереву, токарной и сле
сарной обработке металла, умению об
ращаться с паяльником и напильником, 
приобретают навыки по электромонтажу.

Но это — только часть той огромной 
задачи, которую должен решить инсти
тут по политехнической подготовке сту
дентов.

2. На лекциях 
и в лабораториях

Физика прочно вошла в нашу жизнь. 
Отдельные отрасли промышленности 
полностью основываются на законах 
физики. Преподаватели института, из
лагая теоретический курс, уделяют 
{олыпое внимание практическому при
менению физики. Читая, например, лек
цию из раздела «Оптика», преподава
тель рассказал о применении в кино 
поляризации света, об использовании 
оптических явлений при съемках.

В связи с политехнической подготов
кой кадров изменились и требования к 
студентам. Они должны хорошо знать 
не только теорию, но и суметь расска- 

'тпгыЛ где в жизни используется то или 
иное явление физики.

На практических занятиях в лабора
ториях студенты не только закрепляют 
теоретический материал, как это было в 
прошлые годы, а делают упражнения,

Она стояла у окна и смотрела, как 
мимо проплывали родные уральские го
ры, покрытые елями и краснокорыми 
соснами. «До-мой, до-мой» — весело 
стучали колеса вагонов. Вот промельк
нуло приземистое здание станции Хром
пик, и вскоре показались неясные очер
тания большого города.

Лиля Назмутдинова собрала вещи и 
вышла в тамбур.

— Не терпится, значит, — сказал 
Яроводник.

— Так ведь уж Свердловск, — от
ветила, улыбаясь, Лиля.

— Ты что же, дочка, спортсмен
ка? — спросил он, заметив в руках у 
Лили традиционный спортивный чемо- 
да л ч ик.

— Спортсменка...
— Уж больно молода, — усомнился 

проводник, оглядев тоненькую фигурку.
— Я ведь выступаю среди деву

шек, — ответила Лиля.
Стремительно приближался перрон 

Свердловского вокзала, запруженный 
людьми. Поезд сбавил ход, скрипнули 
тормоза, и вагон остановился. Открывая 
дверь, Лиля заметила па перроне ог
ромный букет цветов, плывущий над 

решают задачи, связанные с техниче
скими расчетами. Для студентов четвер
того курса проводится спецсеминар. 
Факультативный курс «Внеклассная 
работа ио физике» читает руководитель 
секции физиков при институте усовер
шенствования учителей Ю. К. Карпин
ский.

В научных п курсовых работах сту
денты начали разрабатывать вопросы 
по политехническому обучению школь
ников. Так, студентка третьего курса 
Р. Софрыгина посвятила свою курсовую 
работу теме «Школьная астроно
мическая площадка». Третьекурсницы 
Е. Титова и В. Поваренных — «Транс
форматор и его применение для демон
страции различных опытов в школе».

Одним из видов политехнической 
подготовки студентов являются произ
водственные экскурсии. Они знаюмят 
будущих педагогов с современными 
процессами и методами труда, новейшей 
техникой, заводами-гигантами. В этом 
семестре было проведено около двадцати 
экскурсий в лаборатории Уральского 
политехнического института, в цехи 
завода сухого льда и Верх-Исетского 
завода.

Изменилась и лекционная работа ин
ститута. Кафедра физики разработала 
план лектория по вопросам техники и 
технологии. Первые лекции «Екатерин
бург—Свердловск в его архитектурном 
развитии», «Успехи советской энерге
тики», «Кино в помощь политехниче
скому образованию» вызвали большой 
интерес у слушателей.

На кафедре начата методическая 
разработка преподавания физики. П. В. 
Заимских и М. М. Селихов прочитали 
для учителей города лекции о том, как 
преподавать в 10 классе тему «Элек
тромагнитные колебания и волны». 
Над темой «Изложение курса физики в 
средней школе на основе диалектическо
го материализма, указаний товарища 

толпой. «Кого-то встречают», — по
думала она, спускаясь по ступенькам.

— Лиля, дорогая! Лилечка! — услы
шала она вдруг пронзительные возгла
сы.

Чьи-то рукц подхватили ее, кто-то 
сунул ей букет, ее душили в объятьях, 
целовали.

— Чемпионке Советского Союза физ- 
культ-ура! — раздался звонкий деви
чий голос.

— Ура! Ура! — вразнобой подхва
тили на перроне.

Проводник, изумленно глядя на буй
ную встречу его бывшей пассажирки, с 
уважением прошептал.

— Смотри ж ты, какая маленькая, а 
уже чемпионка.

...Лиля не была месяц в Свердловске, 
но сейчас, когда она шла по улице 
им. Либкнехта, ей казалось, что она от
сутствовала долго-долго. Вот и Дворец 
пионеров. Сюда впервые она пришла ма
ленькой девятилетней девочкой. Сколь
ко заманчивого, интересного увидела 
она. Юные техники мастерили сложные 
приборы, натуралисты проводили на
блюдения над животными, любители пе
пин и музыки занимались в хоповом и 

Сталина и XIX съезда партии по поли
техническому обучению» работает М. М. 
Селихов, «Внеклассная работа по физи
ке» (по опыту школы № 5)—И. М. По
рошин, «Организация типового школьно
го кабинета физики в свете указаний о 
политехнизации» — К. Г. Кочнев.

3. Предметные кружки
Чтобы продемонстрировать перед уча

щимися действие того или иного прива
ра, учитель должен сам прежде всего 
научиться свободно обращаться с ним.

Практические навыки будущие пре
подаватели приобретают в многочислен
ных кружках.

В кинопроекционном кружке зани
маются двенадцать студентов. Они изу
чают устройство аппаратов, принципы 

го кружка уже в совершенстве вла
деют киноделом и во время педагоги
ческой практики в школах сами демон
стрировали фильмы.

Многих привлекла интересная работа 
фотографического кружка. Желающих 
овладеть фотоделом столько, что встал 
вопрос о том, чтобы расширить фотола- 
’бораторию и ввести специальный лек
ционный курс.

Увлекательные занятия проходят в 
радиокружке. Студенты изучают осно
вы радиотехники, делают несложные 
приемники.

Хорошо работают и другие кружки: 
конструкторский, молекулярной физи
ки, экспериментальной физики, мето
дики физики. В них студенты также 
знакомятся с методикой внеклассной 
работы в школе.

Многие студенты уже на практике 
учатся руководить школьными предмет
ными кружками.

Третьекурсник Ю. Попов проходил 
педагогическую практику в школе № 5. 
Он организовал радиокружок для уча
щихся 9 класса.

Такой же кружок создал студент 
третьего курса А. Втулкин в школе 
№ 65. В этой школе проходили педа
гогическую практику Р. Шимова и 
Е. Титова. Они создали слесарный и 
кинокружок.

Студенты вместе с коллективом ка
федры физики оборудуют в базовой 
школе № 5 типовой физический каби
нет и физическую аудиторию.

☆ й ☆

Большая работа ведется в институте. 
Хорошую подготовку получат будущие 
педагоги, которым предстоит осуществ
лять политехническое обучение в 
школах.

Н. КОЧЕРГИНА. 
♦ * *

НА СНИМКЕ: члены кино
проекционного кружка изучают 
аппарат..

Снимок И. Пашкевича.

инструментальном кружках. Но Лиля 
выбрала кружок художественной гим
настики.

С первого же дня Лиля очень заинте
ресовалась этим видом спорта. И чем 
больше занималась она, гем больше ей 
нравилась художественная гимнастика. 
Как приятно под музыку проделывать 
красивые упражнения. Кажется, будто 
это какой-то невиданный, фантастиче
ский танец. Лиля ощущала необыкно
венное удовольствие. Ей хотелось при
думывать все новые и новые дви
жения, которые подсказывает музыка. 
Но тренер Елизавета Алексеевна Облы- 
гина сердито хмурила брови и говорила:

— Ты очень невнимательна. Ты не 
можешь правильно повторить ни одного 
движения.

Лиля старалась, но лицо Елизаветы 
Алексеевны все больше хмурилось. Как- 
то она сказала Лиле:

— Знаешь, займись лучше чем-ни
будь другим, художественная гимнасти
ка у тебя не пойдет.

В этот вечер Лиля пришла домой 
очень опечаленная, но на следующее 
занятие явилась, как всегда, раньше 
всех.

— Ты опять здесь? — удивилась 
Елизавета Алексеевна.

Лиля хотела сказать, что она не мо
жет бросить художественную гимнасти
ку, что очень полюбила этот вид спорта, 
что она будет стараться изо всех сил, 
но вместо этого у нее сморщился нос и

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

Ярый зажимщик критики
Комсомольцы Камыш- 

ловской типографии не
однократно поднимали 
на своих собраниях во
прос об ученичестве. Де
ло в том, что учеников 
у нас не учат специаль
ности, а используют на 
различных хозяйствен
ных работах.

II такая практика ве
дется уже давно. Три го
да назад на работу в ти
пографию поступила Гера Воробьева. Еэ 
приняли учеником в наборный цех. Но до 
сих пор комсомолка Воробьева не освои
лась со своей специальностью. Ее никто 
не учит, она постоянно используется на 
подсобных работах, получая учениче
ский оклад — 200 рублей.

Больше двух лет числится учеником 
Нина Поторэчина. Однако она не знает 
наборного деда и используется как под
собная работая или занимается разбо
ром текста.

Директор типографии тов. Додонов 
объясняет это тем, что в типографии 
должны быть разборщики, а так как их 
нет, то используются ученики.

В своих решениях комсомольцы нь 
раз ставили вопрос о том, чтобы закре
пить учеников за наборщиками, кэто- 
рые могли бы учить их. Но директор 
типографии игнорирует просьбы комсо
мольской организации.

Шесть месяцев назад в типографию 
пришли учиться на наборщиков два 
паренька — комсомольцы Геннадий 
Солдатов и Виктор Кузьмин, По тру
довому законодательству они должны 
находиться на работе шесть .часов. Ди
ректор заставил их работать по 8 ча

Незадачливые
Накануне выходного дня за столом 

чайной Йрбитторга сидели два парня. 
Они пили вино и оживленно разговари
вали.

— Ты не спеши, Степа. Выпьем еще,— 
говорил один из них — ответственный 
за политмассовый сектор комитета 
ВЛКСМ Ирбитской фельдшерской шко
лы Юрий Лебедкин — Степану Крути
кову, отвечающему за культурно-массо
вую .работу профкома этой же школы.— 
Мы с тобой сегодня распорядители вече
ра в школе. Чихаем мы на него! — с 
пафосом продолжал Лебедкин,

— Я на вечере играю, — пыжился 
Крутиков, ударяя себя в прудь — В.се 
зависит от меня! Хочу — буду играть, 
хочу — сорву вечер.

Беседуя в таком духе, дружки спокой
но Сидели в чайной. А в это время уча
щиеся фельдшерской школы ждали «рас
порядителей». Наконец, среди гостей 
нашелся баянист, и вечер начался во
преки намерениям Крутикова,

Крутиков да и Лебедкин не отли
чаются хорошей дисциплинированностью.

потекли слезы. Сердце Елизаветы Алек
сеевны дрогнула.

— Ну, зачем же плакать, Лиля? — 
ласково сказала она. — Занимайся, я 
тебе помогу.

«Настойчивая девочка», — думала 
Елизавета Алексеевна, присматриваясь 
к неуверенным движениям Лил®. «Ха
рактер у нее спортивный».

Когда урок заканчивался, Елизавета 
Алексеевна оставляла Лилю. и занима- 
цась с ней отдельно. Нужно было много 
терпения, чтобы помочь Лиле. И Елиза
вета Алексеевна не жалела сиж

Однажды она увидела, что Лиля пра
вильно проделала движение.

— Хорошо, очень хорошо! — 
радостно сказала она.

Это была награда и учительнице и 
ученице. Лиля преобразилась. Она по
лучила первую похвалу за свой кропот
ливый, настойчивый труд. Вскоре Лиля 
стала лучшей ученицей Елизаветы 
Алексеевны. Хорошо она училась и в 
школе.

...Лиля вошла во Дворец пионеров. 
Вее здесь ей близко и дорого. Вот с дет
ства знакомый скульптурный портрет 
товарища Сталина с детьми. Великий 
вождь с отеческой нежностью смотрит 
на девочку и мальчика в пионерских 
галстуках.

Во Дворце пионеров Назмутдинова на
училась спортивному мастерству. Дворец 
пионеров помог ей выбрать жизненный 
путь. Сейчас Лиле шестнадцать лет. 
Она комсомолка, учащаяся техникума 

сов и использовал на 
очистке снега, рубке 
дров, подносе наборных 
касс для наборщиков и 
разборщиков.

Когда комсомольцы 
указали директору, что 
он нарушает, закон, ом 
заявил, что скоро ■ за
крепит этих учеников за 
наборщиками. Однако 
этого сделано не было.

Вскоре тов. Додонов вы
звал к себе Кузьмина и Солдатова и за
явил им, что если они и впредь будут тре
бовать шестичасового рабочего дня, то 
им придется покинуть типографию.

Такое же условие директор поставил 
перед печатником тов. Достоваловым и 
его учеником тов. Кошелевым, которые 
изъявили желание учиться в вечерней 
школе. Сейчас они бросили учебу.

На днях у нас на собрании присут
ствовала представитель горкома ВЛКСМ 
тов. Козикова. В ее присутствии шла 
речь о недостатках в работе типографии 
и особенно по вопросу об ученичестве. 
Свои мнения высказали Кузьмин и Сол
датов.

После собрания директор отругал 
комсомольцев за то, что они при «по
стороннем человеке» говорили э том, что 
можно было якобы решить в типогра
фии.

— Что о нас подумают теперь? — 
возмущался он. — Разве раньше вы не 
могли заявить о своих претензиях (?!).

Критические замечания, видно, не 
по душе пришлись тов. Додонову.

Это—явный зажим критики, несовме
стимый с действиями руководителя.

Н. ДЕМИДОВ.

распорядители
Еще в прошлом семестре классный ру
ководитель хотел снизить Крутикову 
оценку за недостойное поведение. Но 
секретарь комитета ВЛКСМ Губина за
ступилась за него, как за комсомольца. 
Сам «пострадавший» ходил в Ир
битский горком 
комсомола, каялся, 
давал обещания ис
правиться. И класс
ный руководитель, 
внимая просьбам 
комсомольцев, по
шел на уступки. Но 
Степан Крутиков 
обманул своих то
варищей и продол
жает безобразни
чать.

Пора понять, что, 
не либерализм ис
правляет людей, а 
требовательность и суровая критика .все
го коллектива. Н. ОСИНЦЕВ.

преподаватель Ирбитской 
фельдшерской школы.

физкультуры. Она посвящает свою жизнь 
физическому воспитанию молодежи. Ли

ля будет воспитывать молодежь — буду
щих строителей коммунизма — здоро
выми, сильными, настойчивыми, смё* 
лыми.

В гимнастическом зале юношеской 
спортивной школы начинается урок. 
Здесь собрались воспитанницы школы- 
участницы сборной команды РСФСР по 
художественной гимнастике Людмила 
Краева, Зоя Устюгова, Аида Климина, 
перворазрядницы Нелли Кирильцева, 
Мира Шадрина, Алла Налобина — 
подруги Лили Назмутдиновой.

—- Построиться! — говорит Елиза
вета Алексеевна. — Шагом марш!

Звучит бодрая, веселая музыка. Вдоль 
зала идет цепочка юных .спортсменок.

— Правую ногу выбросить вперед, 
левую назад, руки в стороны. Прыжок! 
— командует Елизавета Алексеевна. И 
кажется, что в зале взлетела стая птиц.

— Алла, ты делаешь не так. Вот 
посмотри, какой прыжок у Лили!

Девушка, показывает прыжок. Дейст
вительно, он. очень красив и изящен. 
Его исполняет лучшая воспитанница 
Елизаветы Алексеевны, чемпионка 
страны среди девушек, занявшая третье 
место на первенстве страны среди 
женщин, победительница недавнего 
чемпионата центрального совета общест
ва «Искра» — Лиля Назмутдинова.

— Понятно? .— говорит Елизавета 
Алексеевна. — Ну, работать, девочки, 
работать.;. Б« СЛИВко.



При Свердловском отделении 
Союза советских писателей созда- 

' но литературное объединение. В 
' него входит большая группа мо- 
, лодых авторов.; Это — рабочие, слу- 
, жащие, студенты, журналисты.

Два раза в месяц, по вторникам, 
собираются они, чтобы обсудить но- 

’ вые произведения своих товарищей« 
Обсуждения помогают им яснее ви- 

1 деть свои ошибки, исправлять их. 
. Начинающим авторам оказывают 

помощь свердловские писатели.
На этой странице мы публикуем 

несколько произведений членов лит- 
объединения.

Спит село...
А ей никак не спится:
Столько писем — только отвечай!
Пишут из Игарки и столицы« 
Пишет Крым. Камчатка и Алтай. 
Изменился почерк на страницах, 
Но она, как прежде, узнает 
За любым письмом родные лица 
Сыновей и дочерей ее...
Сыновья и дочери.«.
Их много,
Бывших учениц, учеников.
Делятся и счастьем и тревогой, 
Новыми проектами станков.
Новыми мечтами и стихами.
Просят сына первого назвать. 
А давно ли, кажется ей, сами 
Начинали первую тетрадь!..
Взгляд воспоминаньем затуманен, 
Сбилась прядь —
Отбросила рукой...
Первый ею принятый экзамен, 
Первый школьный вечер выпускной... 
Всем она ответит, всем напишет 
Слово материнское свое.
Завтра в классе детвора услышит 
Снова голос ласковый ее.
И она подумает, быть может. 
Глядя на притихших малышей, 
Что и эти очень скоро тоже 
О делах своих напишут ей...

Б. СОКОЛОВ, 
студент госуниверситета.

(БАСНЯ)
— Кукушечка, да ты ли это?! 
Так пышно разодета,
.Что, просто, не узнать.

— Ой, Ласточка, подруженька моя! 
Как рада я!
А ты, видать,
Все та же, все хлопочешь.

И отдохнуть ты, Ласточка, не хочешь. 
Й замужем, как прежде, за Стрижом?

— А как же иначе? Мы с ним 
всегда вдвоем —

Птенцов растим, иль гнезда вьем«.« 
Йо как твои дела?
— Представь себе: с Грачом 
Я развелась и вышла за Орла. 
Ты думаешь, что я счастлива?
Ах, наша жизнь лишь издали красива! 
.Когда бы снова девушкой была — 
я вышла б даже за Щегла.

— Но почему?
Помилуй, не пойму?

— Ты посуди сама, подружка, — 
Вздохнув, ответила Кукушка. — 
Мой муж не кто-нибудь — Орел. 
А трудится, как будто Вол. 
То слет Гагар, то перелеты, 
А ночью, точно Соловей, разучивает

ноты
Среди каких-то там птенцов
(Он, видишь ли, в кружке певцов!) 

Пришла весна, •
А я одна
В орлином гнездышке кукую 
И так тоскую.

— Постой, Кукушечка, но у тебя же 
есть работа.

.— Давно уволилась. Работать нет 
расчета.

Зачем, к чему трудиться — 
Ведь я теперь Орлица!

* * *
Читатель мой, 
Скажи: порой
Среди знакомых женских лиц 
Ты не встречал таких «орлиц»?.

И. РОНИН, 
конструктор Уралмашзавода.

Первое
1«

Кладовщица, выдавая Зине длинные 
металлические стержни, сказала, что 
видела ее фамилию на Доске почета.

— Не может быть! — Захватив с со
бой пару стержней, Зина со всех ног 
кинулась из цеха. Подбегая вплотную 
к Доске почета, неловко задела не 
успевшего посторониться паренька.

— Простите, пожалуйста, — безраз
лично выговорила она.

— Извинилась, называется, — огрыз
нулся парень, отступая, и недружелюб
но осмотрел ее с ног до головы. Девоч
ка была удивительно маленькой и 
худенькой, форменный бушлат на ней— 
будто с чужого плеча. «И зачем таких 
набирают? Только прибавляют себе за
боты», — сочувственно вздохнув, пожа
лел он дирекцию ремесленного училища.

— Бойко?—удивленно подняв бровки, 
повернулась к нему Зина. — Вы не 
знаете, кто такой Бойко?

— Чего? — растерялся парень.
— Как чего? Ведь у него тоже ПО 

процентов. Смотрите, — высвободив ру
ку, она поднялась на цыпочки, стараясь 
указательным пальцем дотянуться до 
своей фамилии, — Иванова — ПО и 
Бойко, глядите, тоже НО! Мы с ним на
равне идем!

— Ерунда! Бойко может и больше. Я 
его знаю.

— Подумаешь! Я тоже умею боль
ше. — Она замолчала, внимательно 
разглядывая его:

— А как вас звать?
— Николай. А что?
— Так. Вы, кажется, в девятой учи

тесь.
Николай утвердительно кивнул.
— Знаете что? А если мне вызвать его 

на соревнование? Как вы думаете, согла
сится он? — серьезно опросила Зина.

— Вот как? — совсем растерялся 
Николай. — Но ведь он обязательно об
гонит, это же ясно.

Девочка недовольно надула губы:
— Вы просто боитесь, что он «е захо

чет принять моего вызова! Ну и пускай. 
Я ему тогда и говорить ничего не стану. 
Так буду соревноваться... Он токарь?

— Токарь,
— У-у! — радостно протянула она. — 

Тогда совсем здорово. Только вы ему 
пока ничего не говорите. Он из какой 
группы?

— Из девятой, — хитро улыбнулся 
Николай.

— Значит, он не в нашу смену ра
ботает?

— Нет, не в вашу, — продолжал улы
баться Николай. Он уже с другим чув
ством, дружелюбно, даже с уважением 
смотрел на эту дотошную девчонку.

— Ну, ладно, — удобней поправив 
стержни, Зина попрощалась и напра
вилась в цех.

Заказ для больших строек, поступив
ший ученикам, увлек Зину. Теперь она 
видела настоящую работу, а не какие-то 
там случайные детальки, на которые и 
норма как следует не устанавливалась. 
Да разве только она? Все училище пре
образилось, когда пришел заказ для 
строек коммунизма. Их училище замети
ли, им доверили важное дело! Девочка 
почувствовала такой прилив энергии, 
что готова была сутки стоять у стайка.

Дня через три Николай, встретив Зи
ну в конце смены, сказал, что Бойко 
знает о ее вызове и принял его.

— Ну, прямо из кожи лезет! — пошу
тил Николай.

Но Зине было не до шуток. Как она 
ни работала, что бы ни придумывала. 
Бойко шел впереди.

— Нужно, обязательно нужно погово
рить с ним, — сказала Зина, решив 
про себя: «Расспрошу, как это у него 
все получается».

— Ничего не выйдет, — отрицательно 
покачал головой Николай. — Он тебя 
избегает.

— Почему? — удивилась Зина.
— Боится: увидишь — испугаешься, 

соревноваться откажешься.
— Откажусь? — до слез покраснела 

Зина.
— Не я говорю, Бойко говорит, — 

улыбнулся одними глазами Николай. — 
Да ты не обижайся. Хочешь, я тебе все 
его приёмы показывать буду?

— Нет уж, спасибо! У нас в группе 
свои стахановцы есть, у них и сгфзшу. А 
Бойко- передай, что мне от него ничего 
не нужно, что я его видеть не хочу. 
Пусть! Все равно перегоню! Понял?

— Угу.
— Не смейся!

(РАССКАЗ)

— Не смеюсь, — серьезно наморщил 
лоб Николай. — Обязательно передам.

II«
Сняв последнюю стружку, Зина вы

ключила станок. Привычным движением 
отвинчивая резец, подумала о Доске по
чета. А вдруг? — глаза ее озорно блес
нули. Не вдруг, а точно! Бойко со злости 
лопнет. Ого! Ему и в голову не придет, 
как я этого добилась. Попробуй, дога
дайся,—такой патронище приспособить 
вместо центра« Гораздо удобней.—Она 
ласково оглядела еще не снятый со 
станка трехкулачковый патрон.—Возни 
меньше и получается лучше.

— А ведь Бойко тебя перегнал, — 
сказал кто-то позади.

Зина оглянулась. Около станка стоял 
Николай. Стоял, смотрел на нее и улы
бался. В форменной фуражке, гимна
стерке, аккуратно подпоясанный рем
нем, сверкающий пуговица-ми и пряжкой 
«РУ», он был подтянутым, стройным и 
даже красивым. Снова, не злая зачем, 
Зина закрепила резец и хмуро спросила:

— На сколько?
— Процентов, кажется, на двенадцать.
— Кажется! — Зина обижен то отвер

нулась. — Ты таким тоном это мне за
являешь, как будто рад моим неудачам«

— «Рад». Скажешь тоже. Ну. что ты 
сердишься?

— И не думаю даже. Только мне на
доело в догонялки играть.

— Хочешь, познакомлю с ним?_ 
серьезно сказал Николай.

— Знакомься сам! Что ж он тогда 
не хотел со мной разговаривать?

— Смущался, наверно.
— «Наверно». — Передразнила Зи

на, изо всех сил закрепляя резец. _  Я 
тебе еще раз говорю, что знагь его не 
хочу, пока не перегоню.

— Ждать долго.
— Пусть!
— А ты зря резец закрепляешь. — 

Уголки его губ вздрагивали, улыбка рва
лась наружу. — Все равно убирать са
мой придется. Смена-то уже пришла.

Косо взглянув на часы на ч дальней 
стене, Зина быстро открепила резец. 
Так же быстро обтерла ветошью стани
ну и провела по ней из масленки то
ненькую, отливающую синевой струйку 
машинного масла. Отодвинув заднюю 
бабку к самому краю, молча собрала ра
бочие принадлежности, слож-ма в ящик 
и понесла к шкафу.

— Я провожу тебя, Зина? — чуть по
краснев, спросил он, когда выходили из 
цеха.

— Как хочешь...
Кругом было тихо, беззетрено. Они 

медленно шли по широкой заводской 
улице, мимо высоких, светлых корпусов.

— Знаешь, я ведь завтра в вашу сме
ну выхожу на работу.

— В нашу? Одна, или вся группа?
— Несколько человек, — она остано

вилась, смущенно покусывая губы. .— 
Знаешь, я тебе не хотела это говорить, 
но сейчас скажу. Завтра токари нашей 
группы встают на стахановскую вахту. 
Буду работать на двух станках.

— Ты? на двух?
— На двух! — Зина шмыгнула но

сом. — Пожалуйста, не удивляйся. Сна
чала, конечно, может и не получиться, 
я знаю. Меня и мастер, и комсорг пре
дупреждали об этом. Хи-нпрые! Но я все 
равно решилась. Понял?

Наморщив лоб, думая о чем-то, Ни
колай смотрел ей в глаза: «Почему он 
раньше не замечал ее в училище?»« 

— Ишь Ты! Совсем как большая!

сор евнование
Зина весело рассмеялась:
— Не смотри, что ростом мал, — 
Ведь не в этом дело.
Вчера три нормы парень дал
И даст четыре смело!
— Так это же про парня сказано.
— Ну и что ж, что про парня? Это и 

к девчатам подходит, — бойко ответила 
Зина. — Ну, вот мы и пришли. До сви
дания!

— До свидания! — Николай очень 
крепко сжал ее руку в маленькой заса
ленной рукавичке.

III.
До конца смены оставались считанные 

минуты. Станки, налаженные до начала 
работы самим мастером, исполняли свой 
долг на славу. Зина увлеклась. Не ото
шла от станка и в перерыв. Не появился 
и Николай: «Значит, тоже работает», — 
решила она.

— Ну как, Иванова, все в порядке?
Склонясь над деталью, Зина привет

ливо улыбнулась, узнав голос комсорга. 
«Заботится», — подумала она«

Оторвав на секунду взгляд от детали, 
увидела стоявшего рядом с комсоргом 
старшего мастера. Тот, рассматривая го
товые детали, одобрительно щурился:

— А как, брака-то нет?
— Проверьте.
— Молодец! — оживился мастер. — 

Девять штук!
— Девять? — удивился и комсорг, — 

И правда. А Бойко только восьмую 
начал.

Зина быстро отвела резец:
— Бойко?

— Бойко. Ты что так удивилась. Это 
один парнишка из девятой группы.

— Деталь у него идет та же?.. Как же 
так? — недоумевала Зина. ‘— Неужели 
он на одном столько сделал?

— Нет, зачем на одном? На двух. Да 
ты что, не знала разве?

«Вот как! — Плотно сжав губы, от
вернулась Зина. — Значит, сегодня, сей
час она, наконец.«, наконец-то одержала 
настоящую победу! Где же Колька? Вот 
обрадуется! Молодец, скажет. А может 
опять смеяться будет?».

Прозвенел звонок,' извещая о конце 
смены.

Николай ждал у выхода.
— Я уж думал, что ты еще на одну 

смену осталась, — оживленно заговорил 
он, открывая перед Зиной дверь.

— Индюк думал, да в суп попал, — 
весело рассмеялась Зина, застегивая на 
ходу бушлат.

— Эх ты, трехсотница! — улыбался 
Николай, любуясь ее раскрасневшимся 
лицом. •— Шутка ли! На 17 процентов 
Бойко перегнала.

«Сейчас все скажу« Самый момент, — 
подумал Николай. — Скажу, что я и 
есть тот самый...»

— Ко-олька! Бо-ойко-о! — раздалось 
позади: их догонял курносый веснуща- 
тый парень.

— Чего орешь? — обернулся на крик 
Николай, и тут же, взглянув на Зину, 
осекся.

— Бойко? — остановилась Зина.
— Скорей назад! — парень тяжело ды

шал. — Старший мастер зозет. Сроч
ный небольшой заказ. Тебя или Ивано
ву. Зина! Ты что так смотришь? Пойди 
ты — и без Бойко обойдутся.

— Ладно,—одернул его Николай.—Я 
пойду. Зина пусть отдыхает. — Ис чуть 
заметной гордостью добавил: — Она 
сегодня за двоих работала.

Зина долго стояла и смотрела вслед 
Николаю Бойко. Она была по-настоя
щему счастлива.

Н. САЗОНОВА, 
воспитатель ремесленного 

училища № 21.

Зам. редактора В. ГУБАНОВА.

СВЕРДЛОВСКАЯ КОНТОРА ГЛАВКИНОПРОКАТА
| выпустила на экраны киноустановок новый

хроникально-документальный фильм

| ГОЛОС НАРОДОВ МИРА
| (Фильм о Конгрессе народов в защиту мира)
| Режиссер Ф. КИСЕЛЕВ.
| Производство киностудии «Венфильм» и Центральной студии документаль- |
| ных фильмов, 1953 год.
| С 18 апреля кинофильм в г Свердловске демонстрируется в кинотеатре |
| «МЮД», сеанс 8 часов вечера.

Снег с тротуаров 
Свезти не успели —< 
Весь убежал он 
В шумливый ручей.

И улыбается 
Солнце апреля 
Доброй работе 
Веселых лучей«

Скверы наполнились 
Гомоном птичьим, 
Чуть зеленеет 
Деревьев стена,;.

Значит,
Во всем своем гордом величье 
К нам на Урал 
Возвратилась весна.

Бродят мальчишки 
По вспененным лужам, 
Лоцманы ?
Бурных весенних морей: 

Есть корабли из бумаги, 
И нужно 
Свой Волго-Дон 
Им построить скорей.

День над Свердловском 
Веселый, погожий. 
Шумные улицы 
Рады весне.

И улыбается 
Парень прохожий 
Солнцу, мальчишкам 
И, кажется, мне.

Вижу — великая
Наша Отчизна 
Краше цветет. 
Молода и сильна. 
Это, 
Товарищ, 
Весна коммунизма, 
Вечная наша весна.

Э. БОЯРШИНОВА.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Свердловск, улица имени Ленина, 49, 4-й этаж. ТЕЛЕФОНЫ: редактора — Д1-28-61, заместителя редактора — Д1-28-61, ответственного секретаря — Д1-44-02, 
отделов: комсомольской жизни, учащейся молодежи — Д1-79-80, пропаганды, крестьянской молодежи, литературы и искусств — Д1-44-09, рабочей молодежи, физкультурного — Д1-13 62 писем и’ 
массовой работы — Д1-34-221 Газета выходит три раза в неделю: в воскресенье, среду и пятницу,

НС24464'. Типографиянздвв «Уральский рабочий»» Свердловск, ул. имени Ленина, № 49. Заказ № 4011.


